



# La Lettre de **l'AFALÉ**

## Action Familiale pour l'Évangélisation

HIVER 2019 405

### PRIÈRE POUR COMMENCER L'ANNÉE

Seigneur Jésus, je viens à toi en cette toute nouvelle année  
avec le désir d'aller de l'avant, et non en arrière.

L'année dernière a disparu. Je laisse mes déceptions passées pour nos rendez-vous divins de cette année.  
Je suis impatient de regarder devant et de mieux te connaître, t'aimer, te servir et te faire découvrir à d'autres.

Tu as tout donné pour moi, et chaque jour de l'année pourra toujours être un nouveau départ.

Merci pour tes grâces illimitées et ta miséricorde. Merci d'avoir fait de moi ton enfant.

Pardonne-moi mes refus et mes peurs. Ta promesse est comme de l'or pour moi.



Sans toi, je ne saurais faire face à  
cette année nouvelle.  
J'ai le désir de faire de toi le  
centre de l'année 2019.  
Je veux te faire confiance,  
te suivre, te louer,  
remplacer la peur par la foi,  
sachant que tu es fidèle.

Viens m'aider à quitter mes  
mauvaises habitudes,  
me libérer  
de mes fausses attentes  
et remplir mon coeur,  
mon âme et mon esprit.  
Ma vie est à toi, mes relations,  
tout ce que j'ai Jésus.

Mère de Dieu, collection d'icônes du Sinaï

*Published through the Courtesy of the Michigan-Princeton-Alexandria Expeditions to the Monastery of St. Catherine on Mount Sinai.*

Accorde-moi la sagesse, afin de faire des choix qui t'honorent. Aide-moi à voir comme tu vois.  
Renouvelle mes dons et mes capacités afin de bénir les autres, comme tu me bénis chaque jour.

Amen

*(d'après infochretienne.com)*

## APRÈS LA SESSION À ARS

Notre session a été un harmonieux mélange d'enseignements et d'écoute de la Parole de Dieu.

Dans une présentation en diapositives,

et pour chercher à clarifier ce qui est spécifique de la **personne humaine**, tant le flottement est grand actuellement, Catherine nous a fait toucher du doigt "les beautés de l'humanité". C'était passionnant. Partant des 5 sens, cette présentation a mis en relief la complexité, et l'unité de l'être humain, empruntant pour cela à St Thomas d'Aquin et à sainte Hildegarde, nouveau Docteur de l'Église à l'anthropologie si pénétrante. On voit à quel point les traumatismes de l'âme, et d'abord le péché, peuvent retentir sur le corps, et comme abîmer le corps, c'est obscurcir le travail de l'intelligence. Dans l'univers, l'homme est le centre, « la clôture des merveilles de Dieu », c'est-à-dire son chef-d'œuvre. Il est doté d'une grande puissance sur cet univers par son âme, qui seule est sensitive et spirituelle, en harmonie et communion avec Dieu.



Le Père Malraison, ensuite, a parlé de "l'humain face au défi des biotechnologies".

Etant prêtre et ancien médecin sa vision est particulièrement éclairée. Il a abordé des sujets brûlants touchant aux limites du pouvoir humain en "bricolage du vivant", de la conception à la mort, en montrant bien la responsabilité et la liberté de l'homme, qui est celui qui a la possibilité de s'abstenir, de ne pas poursuivre une voie périlleuse.

L'intelligence artificielle veut s'affranchir des limites du corps. La machine complexe que l'homme programme, pour restaurer d'abord, et réparer, puis tenter d'augmenter l'être humain en lui greffant du matériel informatique, peut parvenir à le dépasser. L'homme cherche à produire seul un nouvel être humain, perdant le sens du sacré- tout homme est sacré - et le transhumanisme suppose qu'il y ait des sous-hommes.

Or tout humain est un être digne, il n'existe pas de sous-homme, ni par la naissance, ni par les accidents de la vie; cette dignité, inaliénable, est celle de l'homme, capable en toutes circonstances d'aimer et d'être aimé ; elle est d'ailleurs inscrite dans la « déclaration universelle des droits de l'homme » qui mentionne l'indisponibilité du corps humain dès le commencement de la vie.

Dans « Véritatis Splendor » St Jean-Paul II nous rappelle ce qu'est la loi naturelle. (§44-50) La distance par rapport à la chair porte atteinte à la liberté d'autrui. Nous avons la liberté de choisir notre humanité, mais non celle des autres (en transmettant la modification des séquences du génôme, par exemple.)

Toute réflexion doit toujours respecter la centralité de la personne humaine, et ne pas dériver au fil des profits économiques.

*Hélène*

## LE CIEL ATTENDRA

Les soirées nous ont réunis:

- le jeudi soir pour prier, louer, et célébrer la messe;
- le samedi pour l'assemblée générale du mouvement;
- et le vendredi pour regarder un film sur la radicalisation des jeunes filles:"le ciel attendra". Très vivant, élaboré à partir de témoignages authentiques, ce film est à mettre entre toutes les mains, à partir de 12 ans ! Il remet en évidence les drames que peuvent causer chez les jeunes assoiffés d'idéal, le laisser-aller des parents. A mon retour, lors d'une démarche à la préfecture, je suis tombée sur ce feuillet:



*Catherine*

# MA GRANDE PASSION

## TÉMOIGNAGE

Bien chers amis,

Ce fut pour moi une très grande joie de vous revoir, après une coupure de tant d'années ! Un vrai bonheur de "re-travailler" les textes, pas à pas, selon la bonne méthode AFALE.

Merci à vous pour votre accueil si chaleureux qui m'a remise immédiatement dans le bain. Tout en retrouvant une bonne douzaine d'anciens(nes), j'ai admiré votre fidélité et votre constance, pour avoir tenu envers et contre tout, malgré certains jours compliqués vécus par le Mouvement, en 2014-15 et avant peut-être.



Ayant quitté l'Auvergne pour nous retirer dans le Beaujolais, il y a une quinzaine d'années, j'ai laissé l'AFALE pour me consacrer à de nombreux services paroissiaux, très utiles certes, mais hélas ! trop chronophages à mon goût...C'est alors, que l'opportunité de participer à la Session d'ARS m'a permis de reprendre contact avec ce cher Mouvement d'Évangélisation... Et ce fut pour moi l'occasion de me rendre compte à quel point je n'avais pas perdu ce qui fut ma "GRANDE PASSION" et fit mon BONHEUR, durant 20 ans à partir du jour où je l'ai découvert, à Clermont-Ferrand ! J'animais des équipes et même, durant cinq ans, un groupe de jeunes entre 15 et 20 ans, merveilleusement "accros", avant qu'ils ne se dispersent dans la nature... Personnellement, je dois tant à l'AFALE, à commencer par la connaissance approfondie et l'amour de la Parole, inséparable de l'envie incoercible de la "transmettre" (cf. Dt. 6 "Tu rediras...)

En vous retrouvant donc à ARS, ce qui m'a particulièrement plu, ce sont les temps de partages\* autour de la PAROLE (Genèse 1 et 2). La (re)-découverte du vrai sens profond des Écritures, en les "écoutant" presque mot à mot, fonde le sens de nos valeurs, de notre Foi comme sur un roc.

En elles, on trouve la Vérité, et ce que la Tradition nous a rapporté depuis si longtemps - même avant Jésus- garde une valeur universelle, c'est-à-dire toujours valable encore aujourd'hui comme autrefois, pour nous comme pour toute l'humanité.

La connaissance de la BIBLE, ayant entraîné l'amour de la PAROLE de Dieu, a imprimé en moi une envie incoercible de "TRANSMETTRE" ce que j'ai reçu : en cela, je suis fidèle au précepte fondamental du Dt,6: "Sh'ma Israël"... "Ecoute, Israël, et tu rediras".

Or, voilà qu'au cours de la Session, j'ai entendu dire que l'AFALE pouvait répondre à la "soif" de personnes -en quête de sens pour leur vie- en particulier après un Parcours ALPHA par exemple. Ni une ni deux, cette réflexion a aussitôt fait TILT en moi !

En effet, après un Parcours achevé en avril dernier, quelques participants, touchés par l'ambiance chaleureuse et fraternelle, l'émerveillement d'éprouver une joie tout intérieure, une certaine paix ressentie, voulaient rester ensemble pour continuer ... Sur le moment, je ne savais pas trop comment répondre. Mais maintenant, je saurai quoi dire et comment ... Il me reste à me préparer à cette tâche en priant l'Esprit Saint de me guider, car cela va être le début d'une nouvelle aventure à vivre, dans le sillage des "Disciples Missionnaires" ! Serai-je prête ... ?

Bien amicalement, en union de prière,

*Raphaëlle Jenny*



*(Ph de Champaigne)*

\* Les 4 carrefours avaient pour sujets :

- **Débiteur mais Héritier** : en réponse à la « honte de ne s'être pas fait » et au refus de la gratitude. Nous avons écouté la Genèse (1,26-28 et 2,7-9 ;15-17) et la lettre de St Paul aux Ephésiens (1,3s), en compagnie du Ps 138.
- **Il n'est pas bon que l'homme soit seul** : en réponse à l'idéologie du genre, pour voir la relation de communion comme composante intrinsèque de l'être humain, et saisir la vocation profonde de chacun des sexes. Nous avons écouté Gn 2, 7-23 et Eph 5,21-25, puis de beaux textes de St Jean-Paul II et du père Yves Fauquet.
- **J'ai eu peur et je me suis caché** : pour comprendre les dysfonctionnements des relations, ainsi que la notion de vêtement. Nous avons écouté Gn 3, 1-10 et St Paul aux Colossiens (3, 8-10)
- **Respect et vérité** : pour arriver à l'attitude qui conduit à la pudeur. Nous avons écouté en parallèle les textes de Gn 24, 63s et du 2ème livre de Samuel, (11,5s) ; puis une catéchèse de St Jean-Paul II.

Tout ceci a introduit la lecture de larges extraits de « la lettre au peuple de Dieu », du pape François.

## LE SYNODE DES JEUNES

Après deux synodes en 2014 et question de l'éducation affective des pape François a convoqué le XV<sup>e</sup> "les jeunes, la foi et le discernement 2018, à Rome. Il a été précédé d'une universelle, avec les jeunes du monde entier, reflétée dans le document final du 27 octobre, dont nous retiendrons:



2015 consacrés à la famille où la jeunes avait souvent été abordée, le Synode des évêques sur le thème vocationnel", du 3 au 28 octobre large concertation, directe et

- la mention des instances éducatives chrétiennes; celle des jeunes migrants; de la nécessaire beauté de la liturgie, les jeunes devant être aidés à comprendre que «la liturgie n'est pas une expression de soi-même, mais une action du Christ et de l'Église»; l'importance du sacrement de la Réconciliation et d'une bonne connaissance de la Doctrine sociale de l'Église; l'idée d'un système de certification des sites catholiques.
- l'accent sur la sainteté de nombreux jeunes disposés à renoncer à la vie au milieu des persécutions en se maintenant fidèles à l'Évangile.

### Voici plus particulièrement ce qui concerne le milieu familial:

«les jeunes expriment un désir explicite de débat sur les questions relatives à la différence entre l'identité masculine et féminine, à la réciprocité entre les hommes et les femmes, ou à l'homosexualité». Le Synode «réaffirme la portée anthropologique déterminante de la différence et de la réciprocité homme-femme, et considère réducteur de définir les personnes uniquement à partir de leur orientation sexuelle».

Les paragraphes 32 à 35 traitent de "la Famille, lieu de référence privilégié", où les jeunes apprécient l'amour des parents et espèrent à leur tour fonder une famille, les séparations causant souffrances et crises d'identité; "les grands-parents apportent souvent une aide décisive par leur affection et l'éducation religieuse: par leur sagesse ils sont un maillon décisif dans les relations entre générations."

§ 33. " Mères et pères ont des rôles distincts mais également importants comme points de référence au moment de former les jeunes et de leur transmettre la foi. La figure maternelle a toujours un rôle que les jeunes considèrent essentiel pour leur croissance[...] Beaucoup de pères remplissent leur mission avec responsabilité, mais nous ne pouvons taire que, en certains contextes, la figure paternelle est absente ou évanescence, ailleurs oppressive ou autoritaire. Ces ambiguïtés se reflètent aussi dans l'exercice de la paternité spirituelle."

§ 34: les relations entre générations : le synode mentionne le rôle de la famille élargie dans la formation des jeunes, ainsi que" le respect envers les ancêtres qui est une des bases de l'éducation et contribue pour une grande part à la formation de l'identité personnelle." . "Parfois les adultes n'essayent pas ou n'arrivent pas à transmettre les valeurs fondamentales de l'existence, ou bien ils adoptent un style juvénile, en inversant la relation entre les générations. Ainsi, on court le risque d'une relation qui reste sur le plan affectif, sans toucher la dimension éducative et culturelle."

Prions maintenant pour les JMJ DE PANAMA : du 22 au 27 janvier !



## ADHÉSION À L'AFALE 2019

Nom, prénom.....  
Adresse.....  
Tél.....Mail.....

Adhésion normale :30 € ; réduite:15 € ; symbolique (prêtres, religieuses , communautés): 2 €  
Chèque à l'ordre de : AFALE

Envoyer à : AFALE - 18 rue des Contamines - 38460 CRÉMIEU

tél . 06 21 42 50 45

Mail: info@afale.fr

site: afale.fr

facebook.com/afale.fr